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新聞

林鄭：已向中央提議兩地專家對接

商界(第三)候選人籲把握機遇

【香港商報訊】記者林駿強報道：選舉委員會界別
分組一般選舉將於9月19日舉行，香港律師會前會長
劉漢銓、資深大律師梁定邦及湯家驊等組成15人名單
競逐法律界。為聽取法律界團體代表的意見，他們當
中11人在昨日與金融糾紛調解中心負責人座談。對於
最新公布的 「前海方案」，湯家驊認為香港可以在解
決金融糾紛等方面發揮作用。

座談會昨日在律政中心舉行，進行約1小時。湯家
驊在會後引述調解中心負責人都表示，上述名單的候
選人若果當選，希望他們可以在未來的選舉包括立法
會選舉、行政長官選舉中發揮作用。被問及調解中心
負責人會否支持該名單，他說尊重選民的選擇。

對於最新公布的 「前海方案」，湯家驊指出香港一直
以來都是金融中心、運輸樞紐，相信當地都需要專業人
士，香港在解決金融糾紛等方面都可以發揮作用。

該名單除了上述3人外，還有李連君、何淑瑛、胡振
輝、范凱傑、許文傑、麥慶歡、彭韻僖、鄭程、蔣瑞
福、蕭詠儀、盧懿杏、藍德業。另一參選人為白濤。

【香港商報訊】記者姚一鶴報道：2021 年選舉
委員會界別分組一般選舉佔17席的商界（第三）
界別分組，沈華、游偉光、連少冬、黃火欽、譚
岳衡、郭珮芳、朱立偉、辛聰金、李浩然、趙
珺、姚來文、趙爽、郭彥麗、莊惠明、王磊、吳
楚珠、劉崧、曹偉勇等18位候選人參與競選該界
別席位。

積極融入國家經濟雙循環
該界別的合資格選民，為有權在香港中國企業協

會大會上表決的團體成員，多名候選人表示，中資
企業扎根香港逾百年，承擔兩地橋樑紐帶作用，希
望當選後能進一步回饋社會，助力香港各界把握
「十四五」規劃機遇，融入國家發展大局。
中銀香港資產管理執行總裁沈華表示，世界面

臨百年未有的大變局，香港要在此時充分發揮自

身獨特優勢，積極融入國家經濟 「雙循環」，以
粵港澳大灣區為腹地，搶抓 「一帶一路」建設和
發展的機遇。同時積極吸引國際尖端科技人才，
努力建成國際創新科技中心，培育新的經濟增長
引擎和競爭優勢。

沈華指出， 「大灣區組成部分，廣東、深圳、
香港、澳門等都各具特點，尤其香港在全世界來
講都是國際化城市，而深圳又是創科產業和創科
產業化供應鏈方面最完備的。所以整個大灣區，
是一個有效的互補。」

華潤集團粵港澳大灣區首席戰略官李浩然表
示，香港的選舉以後都會貫徹落實 「愛國者治
港」原則，他旨在把相關商界經驗，通過選舉委
員貢獻香港社會和經濟。在香港融入國家發展大
局上，中資擁有豐富的經驗。從而協助發揮國家
所需，香港所長的協同。

【香港商報訊】記者傅之忺報道：紡織及製衣界界
別分組當選選委昨日舉行記者會，與業界代表及傳媒
見面，介紹政綱理念以及對特區政府未來施政的期
望。該界別的 17 位候選人，已根據特區政府發出
《2021年第555號號外公告》，全部獲得有效提名自
動當選。

冀政府帶領業界提升競爭力
出席記者會的包括：方淑君、朱立夫、邱允恭、呂

聮鳴、陳淑玲、陳愛菁、許彼得、梁嘉彥、黃守正、
楊詩傑、楊燕芝、鄭文德、劉培傑、蕭勁樺、羅正
杰；本界別的當選人還包括：司徒
志仁、顏金煒。

紡織商會會長朱立夫表示： 「紡
織業、製衣業在香港有很長的歷
史，在業界的共同努力下，一直向
特區政府爭取支援政策，但由於欠
缺頂層設計規劃，不少企業在轉型
過程中遇到挑戰。期望特區政府可
以帶領業界進一步提升競爭力，發
揮 『官、產、學、研』的有效配
合，支持紡衣企業向供應鏈的兩端
延伸。同時，配合國家五年規劃的
設計，制訂行業的五年規劃，與國
家整體規劃對接，才能更好地把握
發展潮流。」他強調，紡織業並非

獨立存在，不少行業與之息息相關，行業興衰對社會
影響甚大。

最根本要堅定愛國愛港理念
紡織業聯會副會長羅正杰表示，政綱中最根本的一

點，是要堅定愛國愛港理念，擁護 「一國兩制」方針
和基本法，要為香港市民選出既愛國亦有管治能力的
人才，提升香港管治效能，讓更多有利於香港發展、
國家整體利益的政策和措施得以順利推行。他續說，
要積極服務業界，進一步拓展網絡、尋找商機，在創
科研究、人工智慧上與理大、科大加強合作，帶動香

港紡織業再上一層樓，把握大灣區的發揮機遇，加快
融入國家發展大局，為行業可持續發展注入新動力，
亦要積極參與 「一帶一路」建設，與內地企業擴大合
作，共同開拓海外市場，更好發揮兩地優勢。

邱允恭希望藉大灣區優勢完善供應鏈，並指已與理
大聯手，系統培養行業下一代人才。黃守正相信港商
與內地融入是雙贏，亦鼓勵更多仝人到內地多參觀、
多合作。楊詩傑說，會多代表中小企業發聲，為政府
與企業間起到橋樑作用，願行業盡快走出疫情陰霾。

重申要努力令接種率提升
林鄭月娥昨日到立法會出席行政長官質詢時間，其

間多位議員關注通關時間表。林鄭月娥表示，自第四
波疫情減退後，一直向中央反映香港市民對免檢疫進
入內地的期盼，並已向中央提議由兩地專家對接，以
期實現逐步有序通關。她說，本港設有檢測、個案追
蹤、污水監測等機制，即使有輸入個案，相信也可防
止病毒在社區傳播。香港已連續超過多日沒有錄得本
地個案，盼能持續清零，當局下一步會與中央商討通

關所涉措施。
對於市民遵從檢測、佩戴口罩等防疫抗疫措施，林

鄭月娥表示感激，但她同時指出，新冠疫苗接種數字
對通關很有幫助，而該數字近日跌至令人擔心的狀
況，如要在本月底首劑接種率達至七成，則每日要接
種22600劑首劑疫苗，惟現時每日僅1萬多劑。她重
申，各界應繼續努力，令接種率迅速提升。

盡力配合跨境學童來港上課
被問及跨境學童支援措施時，林鄭月娥說，她知悉

某學校在深圳成立中心，讓跨境學童在當地上實體課

堂並參與課外活動，教育局局長會研究如何促成在深
圳設立更多同類項目，以協助跨境學童。去年教育局
曾實施特別安排，讓部分跨境學生來港上課，林鄭月
娥稱當局今年開學前曾就此研究，但始終因為不放心
而沒有推行。倘若內地當局商討時提出有利通關的先
決條件，特區政府會盡全力配合，以便跨境學童得以
早日來港上課。

對於政府指已向中央提議兩地專家對接討論通關
事宜，社會各界均表示歡迎。全國人大常委會委員
譚耀宗指出，如果本港防疫抗疫工作做得好，就有
條件與中央及廣東商討通關。他提到，有地產商提

出如果本月底接種疫苗人數達500萬，將送出第二個
住宅單位用於疫苗抽獎，惟目前只有約427萬人接種
第一劑疫苗，期望能有更多人打針，以便盡快回復
正常通關。

工總建議增加「來港易」名額
此外，醞釀近半年的 「來港易」計劃將於下周三

推出，便利非香港居民來港。工業總會常務副主席
陳祖恒昨日在電台節目表示，政府推出 「來港易」
是好的第一步，他建議名額可考慮逐步增加至深圳
灣口岸和港珠澳大橋口岸每日各 2000 個，同時考慮
增設機場名額，因為來自上海、北京人士較常坐飛
機來港。他又相信 「回港易」及 「來港易」都可便
利本港商務。

出席同一節目的工聯會理事長黃國表示，歡迎政府
恢復 「回港易」和推出 「來港易」，並建議政府將
「來港易」名額逐步擴展至其他口岸。他說，工聯會

收到不少內地和香港家庭、或身處內地港人反映，有
急切醫療或探親等需求回港，另有長者希望來港處理
消費券問題，他相信措施能提供便利。他指出，目前
內地疫情防控比本港更嚴密，希望本港與內地盡快建
立健康碼互聯互通，便利追蹤疫情。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：本港
已連續22日錄得本地零確診，社會各界
殷切期望早日與內地回復正常通關。行政

長官林鄭月娥昨日表明，香港不可以亦不應該採取 「與病毒共存」 的防疫
策略，否則與內地通關的希望將更為渺茫。她強調，當局會與中央商討通
關所涉措施，但有關事宜需要專業對接，並再次呼籲巿民接種疫苗。

【香港商報訊】記者馮煒強報道：粵港澳151家（廣
東83家、香港53家、澳門15家）會計師事務所昨日以
視頻方式簽署戰略協議，承諾發揮各自優勢，合力服
務粵港澳大灣區建設。香港中聯辦副主任譚鐵牛、廣
東省政府常務副省長林克慶、香港財政司司長陳茂
波、澳門經濟財政司司長李偉農等出席了簽約儀式。

譚鐵牛：共同發展里程碑
「粵港澳會計師行業發展戰略協議」簽約儀式昨日

分別在廣東、香港、澳門三地通過視頻會議舉行。該
協議的簽訂，為三地會計師行業交流合作提供了新的
平台，希望三地會計師行業充分利用、發揮優勢、創
新方式，最大限度提高協同效應，把港澳國際聯繫廣
泛、專業服務發達等優勢同廣東市場廣闊、專業體系
完整等優勢結合起來，為粵港澳大灣區經濟發展提供
更高品質的專業服務。

譚鐵牛表示， 「戰略協議」的簽署是貫徹落實 「十
四五」規劃和粵港澳大灣區建設等國家重大決策部署
的具體行動和創新舉措，是大灣區會計行業搭建合作
平台、創新協作機制、共謀創新發展的積極探索。對
推動解決會計行業發展瓶頸，促進粵港澳三地會計行
業融合發展具有重要意義，是粵港澳三地會計行業共

同發展的一個里程碑。

促進三地會計行業合作共贏
譚鐵牛提出3點希望與行業人士共勉。第一是用好

「戰略協議」新機制。堅持 「自願參與、互補共贏、
依法依規」基本原則，充分發揮各自特色，實現優勢
互補，提高協同效應，在 「信息共享、合作便利、人
員交流、業務拓展、技術協作」等方面不斷深化推
進，更好服務粵港澳大灣
區建設。

第二是促進三地會計行
業合作共贏。聚焦國家所
需、發揮專業所長，在合
作中增強信任、加強交
流，共同推進三地會計行
業高質量發展，幫助青年
會計師成長，實現為國
家、為灣區、為業界、為
青年的使命與願景。

第三是更好服務和融入
國家發展大局。秉持愛國
愛港、愛國愛澳、服務國

家的宗旨，以時不我待的精神、頑強拼搏的勇氣，緊
緊抓住 「十四五」發展歷史機遇，特別要用好中央一
系列政策支持，積極融入國家發展大局，更好服務和
對接粵港澳大灣區發展，進一步培育新優勢、發揮新
作用、實現新發展。

譚鐵牛說，深切感受到 「戰略協議」使大家有一個
更好合作平台。攜手並進，可以走得更遠；融入國家
發展大局，可以發展得更好。

陳茂波：對接國際新平台
林克慶以視頻致辭指，戰略協議為提升會計業職業

水平、對接國際標準提供新的交流平台，冀業界結合
港澳國際聯繫廣泛、服務專業化的優勢，與廣東市場
寬闊等優勢結合，發揮行業引領作用。

陳茂波指出，香港的會計從業人員在提升自身競爭
力及業務發展潛力的同時，更需以粵港澳大灣區作為
其發展的第一要塞。灣區內的會計專業人員及組織，
透過更緊密的行業合作與聯繫，來加強彼此間的專業
交流、推動行業發展，並聯手開拓與國際同業的合作
和互助，為大灣區發展賦予新動能。

粵港澳151會計師樓締戰略協議

法律界候選人
聽取業界意見

紡織製衣界當選選委述政綱

【香港商報訊】記者周偉立報道：酒店業選委會
候任委員於7日拜訪粵港澳酒店總經理協會，受到協
會創會會長林和忠爵士、執行副主席吳錦鴻、副主
席黎志華，及委員葉定國的熱烈歡迎。協會代表向
候任委員介紹協會理念，候任委員對協會一直在粵
港澳大灣區努力經營表示感激。

候任委員表示，非常重視酒店業把握大灣區機
遇，粵港澳酒店總經理協會作為香港融入國家發展
大局的先鋒，一直透過聯繫各省市政府與中聯辦，
促進內地與香港的酒店業交流。

候任委員在會晤中對粵港澳酒店總經理協會的先
鋒工作表示極度欣賞，認為他們必能為日後香港酒
店業主動融入大灣區發揮關鍵性作用。協會除舉辦

不同的交流活動，更加在2013年創辦 「金珠獎」，
表揚對粵港澳酒店業有重要貢獻的酒店同業，為粵
港澳酒店總經理協會的各地會員帶來良性競爭和進
步。

候任委員承諾，將會繼續向酒店總經理級別同
業，積極推介粵港澳酒店總經理協會，盡力為粵港
澳酒店總經理協會加添新血，讓酒店業繼續為香港
發光發亮。

選舉委員會酒店界別候任委員包括：周偉淦、李
漢城、邱詠筠、Gary N. HARILELA、呂慧瑜、鄭
志雯、郭惠光、羅寶文、羅俊謙、黃澤峰、鄭家
安、凌緣庭、吳錦鴻、盧曉楓、王德賢，以及當然
委員胡文新。

候任選委訪粵港澳酒店總經理協會

林鄭月娥昨出席立法會回答議員質詢。 中通社

粵港澳151家會計師事務所昨日以視頻方式簽署戰略協議，圖為港方出席人士大合照。 記者 馮瀚文攝

多名法律界候選選委昨與金融糾紛調解中心負責
人座談。 記者 林駿強攝

商界(第三)界別選委候選人昨舉行見面會。
記者 蔡啟文攝

紡織及製衣界界別分組當選選委昨與業界代表及傳媒見面。
記者 崔俊良攝
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